

Pôle communication
24.65.42

Lundi 6 février 2023

INVITATION PRESSE

À l'occasion du 70^e anniversaire de l'entrée des premiers mélanésiens au Conseil Général, la plus haute institution politique calédonienne en 1953, le gouvernement organise, en partenariat avec le Congrès, une semaine de commémoration.

Le point d'orgue aura lieu **mercredi 8 février au Congrès, à partir de 14 heures**, en présence notamment de Roch Wamytan président du Congrès de la Nouvelle-Calédonie, de Thierry Santa et de Mickael Forrest, membres du Gouvernement, des familles des anciens élus ainsi que de l'historien Olivier Houdan, qui animera une table ronde.

➤ *Vous êtes cordialement invités à cet événement.*

<i>Espace dialogue</i>	
14 h	Coutume Discours officiels Dévoilement de la plaque commémorative
<i>Hémicycle</i>	
15 h - 17 h	Table ronde animée par Olivier Houdan : rappel historique, témoignages des familles d'anciens élus, échanges avec les conseillers du Congrès. <i>Diffusion en direct de la séquence sur la chaîne Youtube et sur les pages Facebook du Congrès et du gouvernement.</i>
17 h 30	Collation

* *
*

Pour rappel, la liste élue en 1953 :

Lenormand Maurice, pharmacien, ingénieur agricole I.A.A, ancien Combattant, Député de la Nouvelle-Calédonie et des Nouvelles-Hébrides.

Berges Pierre, colon à La Foa, ancien Président du Conseil Général.

Bouanaoué Raphaël, infirmier à Bélép, ancien Combattant 14-18, Croix de Guerre, Délégué à la conférence du Pacific Sud à Fidji.

Caron André, colon à Gomen, Chevalier du Mérite Agricole.

Eschembrenner Louis, colon-éleveur à Moindou, membre de la Chambre d'Agriculture.

Newland Georges, colon-Eleveur à Poya, adjoint de la Commission Municipale de Poya.

Bouillant Kowi, Grand-Chef des Poyes, ancien Combattant 14-18, Croix de Guerre, Médaille militaire, Chevalier de l'ordre du Bénin, Chevalier de la Légion d'Honneur, président de l'Association des Indigènes Calédoniens et Loyaltiens

Thidjine Elia Enoka, Grand-Chef héréditaire des Nénémas, Pasteur à NOUMEA.

Pidjot Roch, Chef de la Tribu de la Conception, président de l'Union des Indigènes Catholiques, Amis de la Liberté dans l'Ordre.

Doui Matayo Wetta, infirmier de 1ère Classe à Ponérihouen, Médaille du Sauvetage, Secrétaire Général de l'Association des Indigènes Calédoniens et Loyaltiens, moniteur à Ponérihouen, Délégué de l'Union des Indigènes Catholiques, Amis de la Liberté dans l'Ordre.

Aripoini Mathéo, moniteur à Ponérihouen, Délégué de l'Union des Indigènes Catholiques, Amis de la Liberté dans l'Ordre.

Haeweng James, Chef de la Tribu de Jozip (Lifou), Chevalier de l'Ordre du Bénin.

Kaouma Michel, Chef de la Tribu de Banoutr (Ouvéa), Vice-Président de l'Union des Indigènes Catholiques, Amis de la liberté dans l'Ordre.

Enoka Luther, Conseiller de la Grande Chefferie de Guahma (Maré), Délégué de l'Association des Indigènes Calédoniens et Loyaltiens. Médaille du Travail.